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去年は強風大雨の中行われた潮干狩り。今年は雨も降ることもなく、また太陽がまぶしすぎるこ

ともなく、ほどよい薄曇りで潮干狩りをするにはほどよい天気の中行われました。 

 今回の参加者は総勢 45名。大型バスが全席埋まりました。狩場入り口に到着すると、まあ当然

なのですが去年と比べるとやはり私たち以外のお客さんがたくさんいました（去年の悪天候で私た

ち以外にも潮干狩りをする人がある程度いたのにも驚きましたが）。それがどういうことかという

と、なかなかアサリに出会わないということを狩り始めてすぐ位に思いました。去年とかだったら、

砂をかきだしてすぐそれなりのアサリが見つかったものですが、今回はほとんど貝殻ばかり。私た

ちが到着する前に狩りつくされたのか、なかなかアサリ脈？（鉱脈的な）もしくはアサリの群生地

に出くわさず、まずはそこを探し始める我々。今までだったら「こ

こを狩場とする」とした後は、そこまで移動しないのですが、

今回は広範囲に広がってアサリがいるところを探し始めまし

た。そしてアサリがたくさんいるような場所を見つけたら声

をかけあってアサリを探します。アサリは少し深めのところ

にいるので、砂を掘り出すのも一苦労です。 

 最初は見つからなかったアサリもだんだんと見つかるように

なり、少しずつ皆さんアサリが取れ始めました。最初は貝殻ばかり

集めていた花房さんも、網の中にはしっかり身の入ったアサリが

たくさん入っていました。驚いたのはAさん。参加者の中で一

番多くとっていました。彼はとにかく力一杯砂を掘り出して

おり、他の人と比べると比較的深く掘っています。かなり力

を使っているはずですが、あまりペースに乱れがみられませ

ん。筋肉がすべてを解決する、とでも言わんばかりで終わる

頃には 2 ㎏は入る網一杯にアサリが入っていました。一方

で、筋肉とは違うしたたかさでアサリを集める方もいました。

鄭さんです。 

 彼はあまり砂を掘ることはしないので、あまりアサリが取れません。とはいえ折角来たのだから

と時々取れたアサリをあげるのですが、そうすると

アサリをくれる人のそばにニコニコしながら立って

アサリを待ちます。確かに愛嬌もいろいろなものを

解決する気がします。潮干狩りで動と静の不思議な

対比を見ました。 

 そうして、スロースタートながらも皆さんたくさ

んのアサリを収穫することができました。皆さんお

疲れさまでした。 
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作業日記                                 高島 明美 

 6 月になり、梅雨に入ったはずなのにあまり雨も降らず、7 月の最初は猛暑の予報だそうです。

外仕事がきつくなるので、作業所の中での作業が増えそうな予感ですね。北療育センターの草抜き

等は頑張って、今のうちに進めておきたいところです。常連の草抜きメンバーの桑原さん、大久保

さん、幸坂さん、増田さん、遼さん、水越さん、斎藤さん達に加え、大輝さんや海斗さんも行くこ

とが増えてきました。越前屋さんは、「行きたいです！」と立候補して張り切っています。選ばれた

日はとても嬉しそうです。7月は芝の草抜きが増える予定。水分を取りつつ、暑さに負けずに頑張

りましょう！ 

 畑では、ルドベキアや日々草、ペンタス等が満開で華やかです。千日紅も咲き始めました。先日、

ベルクス古千谷さんで秀島さんとお花売りに行ったのですが、その時はルドベキアが大人気でした。

秀島さんが「黄色いお花、きれいですよ」と声掛けしてくれて、お客様との会話も弾みました。大

きなアジサイも好評で、4株売れました。秀島さんも「売れる

と秋葉さんが喜ぶね」と嬉しそうでした。 

 BIG-A 花畑さんでのお花売りには、大塚さんと出かけまし

た。本人の中で予定に入っていなかったので、最初は「花売り

はいかないね。」と言っていたのですが…行ってしまえばとて

も楽しそうに、ニコニコ笑顔でした。まだはっきりとは「いら

っしゃいませ」とは言えないのですが、お花を買っていただい

たときに「ありがとうございました」と丁寧にお辞儀するよう

に練習しています。お客様に「ブルーの花がいいね」等勧めて

みたりもして、ブルーサルビアを買っていただけることもあり

ました！ 

 ここのところの内職のお仕事は、キャラクターものの、ピン

バッチ、缶バッチ、トレーディングカードの封入等が多い印象です。ピンバッチの封入は、まずは

10個ずつ入っている袋から 1個ずつ取り出すところから始めるのですが、和也さんや大山さんが

丁寧に取り出してくれています。時々袋に残ってしまうので、最後までしっかり確認をするように

お願いしています。袋に残ったままだと数が合わなくなってしまい、あとから探すのが大変ですか

らね！ 缶バッチやカードの封入では、入れた後に決められたところでしっかりと封綴じをしない

といけません。物によって綴じる場所が違うのでなかなか難しいのですが、松村さんや幸坂さんは

さすがの丁寧さで貼ってくれています。そのあとのシール貼りは、花田さんがキッチリと貼ってい

ます。最近は、桑原さんや岩本さんもとてもきれいに貼れるようになり、戦力になっています！ 

 珍しい内職では、簡易トイレのセットの封入がありまし

た。黒い袋やシリカゲルを決められた数と決められた方向

で入れなくてはいけないのですが、理解してしっかりとこ

なしてくれたのは、今井さん、海斗さん、安部さん、白井

さんです。私の間違いも、しっかり指摘してくれました。

皆さん、頼りになります！ 

 暑い中、皆さんが頑張っているので、もうそろそろ、か

き氷大会でもしましょうか？ さあ、楽しみが増えました

ね。お仕事も頑張りましょう～！ 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

決算(A) 決算

就労支援事業収益 16,163 就労支援事業収益 16,163
障害福祉サービス等事業収益 179,517 障害福祉サービス等事業収益 110,127

公益事業収益 609 　その他の事業収益 23,452
経常経費寄附金収益 0 経常経費補助金収益 0
その他の収益 48 経常経費寄附金収益 0
サービス活動収益計（１） 196,339 その他の収益 48
人件費 123,597 サービス活動収益計（１） 126,948

事業費 19,070 人件費 75,214
事務費 15,859 事業費 11,678
就労支援事業費用 15,701 事務費 11,614
利用者負担軽減額 52 就労支援事業費用 15,701
減価償却費 10,155 減価償却費 6,431
国庫補助金等特別積立金取崩額 -7,267 国庫補助金等特別積立金取崩額 -5,138
サービス活動費用計（２） 177,166 サービス活動費用計（２） 115,551

サービス活動増減差額（３）＝（１）－（２） 19,172 サービス活動増減差額（３）＝（１）－（２） 11,398

サービス活動外収益計（４） 1,336 サービス活動外収益計（４） 998
サービス活動外費用計（５） 1,347 サービス活動外費用計（５） 1,009

サービス活動外増減差額(６)＝(４)－(５) -11 サービス活動外増減差額(６)＝(４)－(５) -11

19,162 11,387

特別収益計（８） 0 特別収益計（８） 2,000
特別費用計（９） 0 特別費用計（９） 0

特別増減差額（１０）＝（８）－（９） 0 特別増減差額（１０）＝（８）－（９） 2,000
当期活動増減差額（１１）＝（７）＋（１０） 19,162 当期活動増減差額（１１）＝（７）＋（１０） 13,387

前期繰越活動増減差額（１２） 330,941 前期繰越活動増減差額（１２） 250,107

350,102 263,494

その他の積立金取崩額（１５） 2,718 その他の積立金取崩額（１５） 2,718
その他の積立金積立額（１６） 0 その他の積立金積立額（１６） 0

352,820 266,212

２０２３年度事業活動収支計算書

葦の会作業所拠点区分  （２号４）

当期末繰越活動増減差額（１３）＝（１１）＋（１２）
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法人単位（２号１）

（自）令和5年4月1日  （至）令和6年3月31日（単位千円）
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経常増減差額（７）＝（３）＋（６）

（自）令和5年4月1日  （至）令和6年3月31日（単位千円）

勘定科目

経常増減差額（７）＝（３）＋（６）
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２０２３年度事業活動収支計算書

繰
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減

差

額

の

部

次期繰越活動増減差額

　　　(17)＝(13)＋(14)+(15)－(16)

当期末繰越活動増減差額(１３)＝(１１)＋(１２）

繰

越

活

動

増

減

差

額

の

部

科目 当年度末 科目 当年度末

流動資産 79,031 流動負債 9,848

　現金預貯金 56,060 固定負債 21,580

　その他の流動資産 22,971 負債の部合計 31,428

固定資産 443,633

　基本財産 431,518 基本金 10,281

　その他の固定資産 12,115 国庫補助金等特別積立金 119,587

その他の積立金 8,548

資産の部合計 522,664 次期繰り越し活動収支差額 352,820

純資産の部合計 491,235

負債及び純資産の部合計 522,664

資産の部

社会福祉法人リード・エー　（全体）

貸借対照表（自）令和5年4月1日  （至）令和6年3月31日

（単位千円）

負債の部

純資産の部合計
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決算 花販売収入 4,193

就労支援事業収益 0 請負事業収入 11,971

障害福祉サービス等事業収益 69,390 就労支援事業収入合計 16,163

公益事業収益 0 花仕入れ高 943

経常経費寄附金収益 請負材料仕入れ高 334

その他の収益 0 利用者工賃 12,426

　雑収益 その他の経費 1,998

サービス活動収益計（１） 69,390 就労支援事業支出合計 15,701

人件費 48,383 就労支援事業収支差額 462

事業費 7,392
事務費 4,246
就労支援事業費用 0 生活介護 29109

減価償却費 3,724 就労継続支援B型 37968

国庫補助金等特別積立金取崩額 -2,129 全体 33504

サービス活動費用計（２） 61,616
サービス活動増減差額（３）＝（１）－（２） 11,398

サービス活動外収益計４） 339
サービス活動外費用計（５） 338

サービス活動外増減差額(６)＝(４)－(５） -11

経常増減差額（７）＝（３）＋（６） 11,387

特別収益計（８） 0
特別費用計（９） 2,000

特別増減差額（１０）＝（８）－（９） -2,000

9,387
前期繰越活動増減差額（１２） 80,834

90,221
その他の積立金取崩額（１５） 0
その他の積立金積立額（１６） 0

90,221

あしの家拠点区分（２号４)

２０２３年度事業活動収支計算書
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（自）令和5年4月1日  （至）令和6年3月31日（単位千円）

当期末繰越活動増減差額(13)＝(11)＋(12)
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部

当期活動増減差額（１１）＝（７）＋（１０）
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次期繰越活動増減差額

　　(17)＝(13)＋(14)＋(15)－(16)

特

別

増

減

の

部

東京都計算新方式による

就労支援事業資金収支内訳書

（自）令和5年4月1日  （至）令和6年3月31日（単位千円）

収入

支出

２０２３年度　利用者平均工賃

＜ 花 売 り 情 報 ＞  
７月 ４日（木）・１６日（火）・２４日（水）竹ノ塚センター 

７月１０日（水）ビッグ・エー花畑店    ７月１１日（木）ベルクス南花畑店  

７月１７日（水）ビッグ・エー南花畑店   ７月１８日（木）ベルクス古千谷 

７月２０日（土）西伊興ひまわり園 地域感謝祭 

   

                             

カルチャー教室 今後の予定 
 さをり  ７月 ６日・２０日        陶 芸  ７月 ６日・２０日 

 習 字  ７月 ４日・１８日        水彩画   ７月１２日・２６日 
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奥君日記より （2024 年 6 月） 
 

 

 

３日 本日より作業場の仕事。そして、今日より中江職員も居ない葦の会作業所だ。キーホルダー

の内職をやる。トランポリンは午後で「宮島君と幸坂君はお互いの演技を見ていたのが印象

的」ホームは火ノ川さんで「カレーライスが美味しかった。」 

４日 今日のいきいき水彩は、「紫陽花」を書いた。良い出来と思っても大川先生の手直しが入り、

本当に紫陽花っぽく見える。ホームは菊池さんと言う人が世話人さんで来た。入江さんより

話を聞いていたのが印象的。 

５日 今日のいきいき音楽は小林先生で、紫陽花の歌や虫歯の歌を歌った。午後はスポーツセンタ

ーへ体を動かしに行く。最後にやった野球は面白かったけど、和也君チームに入った俺は負

けて悔しい？ 

６日 今日は、また違ったキーホルダーの内職と検尿の内職をやる。給食当番は「田沢・奥・越前

屋さん」B 班の越前屋さんは２時半よりエアロビがあり、時間までに間に合って良かった。

秀島さん曰く「明日天気良かったら、公園掃除に出かけるかも？」色々と心配している。 

７日 今日はいきいき陶芸も無く、一日中内職をやる。やっとキーホルダーが慣れたと思ったら、

今度はビオレの内職に変わった！？ そして今日は朝より公園掃除に出かけた。 

11日 今日のいきいき水彩は「キンカン」を描いた。色も大きさも良いと思っていたのだが、先生

の手直しが入って、更に綺麗なキンカンの絵になった。今日の給食当番は「田沢さん・俺・

宮島君」だった。今日のホームは「火ノ川さんと菊地さん」だ。菊地さんも大分慣れた感じ。 

13日 今日は秀島さんの言うように、公園掃除に出掛けた。吉井職員と行くが「久し振りに公園掃

除に出かけた。」と本人だ。秀島さん曰く「毎週来ているから綺麗だね」秀島・久保・奥・

宮島・桑原・花房・岩本・増田の８人だ。本当に何か月振りの吉井さんだった。エアロビの

今日で、終わった後は「検尿の内職」をやる、紙入れだ。俺の前では久保

君が居て、ヨックモックの箱の中敷きを折っていた。久保君曰く「ヨ

ックモックって何だっけ？」俺曰く「多分、棒状のお菓子？」 

14日 今日は陶芸があった。作るものは、分かっているのだが上手に出来  

ず。先生曰く「今度、設計図が必要だね」と言われた。 

17日 今週は農園だ。農園では荒木職員と「ペンタスの植え替え」をやる。今日は暑かったので、

「テントを張っての仕事」俺が「ありがとう！」と言うと「いやいや奥さんではなくて、花

だから！」と楢崎さん。その一言に楢崎さんの優しさが見えた。 

19日 今日は初めて木根さんと「南花畑のビックAに花売り」に行く、暑い中頑張った。幾ら位売

れたのか分からないが、また木根さんと売りたいものだ。紫陽花が売れて良かったと思う。 

20日 農園では、「花の植え替え」をやった。今日は「北療に行った C班も多く農園は少ない」 

今日は秀島さんと高島職員で、ベルクス古千谷へ花売りに行った。白い紫陽花が売れて良か

ったと思う。花売りもそうだが、今日秀島さんは何を食べたのだろう？そっちの方が皆気に

なっていた様子、何だか面白いと思った。 

21日 さて今日は自転車掃除があった。本当に段々と少なくなってきている。 

24日 今日より新たに実習生が来た。午後は一緒にトランポリンをやった。初めてなのに、上手だ

と思う。 



  

【西新井ホーム】                             石井 路代 

6 月 21 日、昨年より 13 日、例年では 14 日遅く梅雨入りしました。近年四季ではなくて、

暑かったり寒かったりと日本の四季はなくなりつつありますね。     今月の 9 日は、潮干狩りへ

行きました。ホームメンバーは、奥さん服部さんが参加されませんでしたが、他の６名は朝から

元気良く出発されました。中原さんはお仕事の時の起床は声掛けしてからですが、潮干狩り当日

の朝は、自ら起床され準備万端でした。      勝さんは前回の旅行では、体調を崩して行けなかっ

た事を心配されていましたが、潮干狩りに行けるので上機嫌でした。参加された和也さん、明久

さん、仁さん、勝さん、裕さん、中原さん、沢山あさりを持ち帰ってきました。天気に恵まれ良

かったですね。これからじめじめした暑さがやって来ますので、水分補給を心がけ健康に気を付

けて過ごして行きましょう。 

 

【西伊興ホーム】 

例年より二週間遅い梅雨に入り、うっとうしい季節になりました。天気予報を見て、前日から

着ていく服を、他のメンバーに伝えている安部さん。まるでお母さんのようです。（笑）気温が低

い日でもポンチョを着ると、蒸し暑くなってしまうので、出発まで服装に悩まされます。西伊興

ホームでは、熱中症予防で水分補給をしてから、出発しています。花田さんは「あー美味しー」

と言いながら飲んでいます。9 日には潮干狩りがありました。花田さんは

自宅から参加、青木さんは自宅へは帰らずホームから参加しました。青木

さんは、持っていくリュック、荷物を見せると真剣に見ていました。天候

に恵まれ、沢山のアサリを採ってホームに持ち帰りました。味噌汁や混ぜ

ご飯に入れて美味しく頂いています。松本さんは一緒に参加した、お母さ

んと、お父さんに持って帰ってもらったとの事で、家に帰って食べるのを

楽しみにしているようです。増田さんは箸で挟んだアサリを観察しなが

ら、召し上がっていました。（何を見ていたのか 笑）田沢さんは今月誕生日を迎えました。おめ

でとうございます！6 月 30 日にグランファミリアでお誕生会があるのを、安部さんと楽しみに

しているようです。（食べ過ぎないようにしてほしいです。(;^_^A））梅雨時期で食中毒が発生し

やすい時期でもあり、体調管理をしっかりしていきたいと思います。そして新しく世話人さんが

増えました！後藤まさ子さんです！自己紹介は次回に！ 

 

 

 

編集後記  

水元公園の蓮の花が真っ盛り。とてもきれいに咲いている。（時々、自転車で水元公園に行っています(^_-)-☆）

しかも今年はとても生育が良く、葉っぱが生い茂り水面はほとんど見えない状態。上野の不忍池の蓮も同じ様子らし

い。これは、生育が良い！と喜んでいるだけでよいのか？気候変動によるものではないか？と思ってしまう。梅雨入

りも今年はとても遅かった。が、降雨量は例年の６月の降水量をはるかに超えた量が降っているという。まさに、日

本の四季が危い状況。真っ盛りと言えば都知事選。この通信が皆さんのお手元に届くころには、すでに結果は出てい

ると思うのですが。メディアではポスターに関する話題のほうが大きく取り上げられている。こんなことが起こるな

んて、選挙民を馬鹿にしている、選挙そのものを馬鹿にしているとしか言いようがない。かといって、こんなことで

新たな規制を作ってしまうのも、また違う気がする。とにかく、余計なことに惑わされず、しっかりと選ばなけれ

ば。問題山積、優先順位は？ すべての問題が最優先。様々な問題が絡み合って一つの政策で解決するわけではない

ことは明らか。お金もとても大事、だがお金さえあれば解決する・できるわけではない。何が良いか？なんて答えが

一つであるはずもない。都知事を選んだ後も、私たち自身もしっかりと考えて行動しなければ。老若男女、みんなが

安心して暮らしやすい生活って！！ まずは選挙に行こう！             （池田） 

 

（池田） 

 

 

 

 


